

« Envoyés dans le monde »

Chaque Messe que nous célébrons est un « *envoi en mission* », puisque tel est le sens du mot latin original. C'est Jésus lui-même qui nous envoie et qui prie le Père pour nous, comme le rapporte l'évangile selon saint Jean. Il nous envoie ensemble, comme un seul homme, pourrait-on dire, puisqu'il demande : « *Père saint, garde mes disciples unis dans ton nom, le nom que tu m'as donné, pour qu'ils soient un, comme nous-mêmes.* » Certes, c'est une excellente stratégie de veiller à la cohérence et l'unité des troupes, mais cette prière dessine des contours plus larges et plus lointains. Jésus prie pour nous afin que nous devenions « *à l'image et à la ressemblance* » de Dieu lui-même. C'est bien ce que nous célébrons dans chaque Eucharistie. Le Seigneur Jésus « *veille* » sur nous, et souhaite que nous ayons en nous sa « *joie* », au point d'en être « *comblés* ». Il est même assez surprenant que la conclusion de cette page soit conjuguée au passé : « *De même que tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi, je les ai envoyés dans le monde.* » C'est le même mouvement qui est décrit et qui se présente comme un « *mémorial* » bien plus qu'un programme ambitieux et futuriste. Le souhait de Jésus est bien que nous formions son Corps, qu'unis les uns aux autres nous soyons ainsi unis à lui et à son Père.

Aujourd'hui encore, Jésus prie pour nous et nous envoie en mission. La première lettre de saint Jean explicite le contenu même de cette mission : « *Puisque Dieu nous a tellement aimés, nous devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres.* » En effet, « *si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, et, en nous, son amour atteint la perfection.* » Nous voici au plus profond de notre mission : recevoir, refléter, témoigner de cet amour infini de façon très concrète, dans la vie de tous les jours. Certes, c'est difficile, mais si nous reconnaissons « *l'amour que Dieu a pour nous* », alors « *nous demeurons en Dieu, et Dieu demeure en nous.* » La prière de Jésus nous rejoint aujourd'hui encore et devient la nôtre. Nous ne pouvons mener à

bien notre mission qu'unis en Jésus Christ comme le Fils unique est uni à son Père, et ceci exige que nous soyons aussi unis les uns aux autres, quelles que soient nos différences ou nos désaccords, parce que nous sommes « *sanctifiés dans la vérité* », dans la « *parole de vérité* » prononcée par Jésus et nous sommes au service même de cette « *parole de vérité* ». Cette vérité se trouve décrite avec exactitude par la première lettre de saint Jean : « *nous avons vu et nous attestons que le Père a envoyé son Fils comme Sauveur du monde.* » C'est le thème retenu par le Pape François pour cette 52^e Journée mondiale des communications sociales, avec une autre citation de l'évangile selon saint Jean : « *La vérité vous rendra libres* » (Jn 8, 32). Le Pape met en garde contre la propagation des « *fausses nouvelles* » (les fameuses « *fake news* ») et invite à un « *journalisme de paix* ».

Comme le Pape François y invite dans son message pour cette Journée chrétienne de la communication, nous pouvons faire nôtre cette prière inspirée par celle attribuée à saint François d'Assise :

*Seigneur, fais de nous des instruments de ta paix.
Fais-nous reconnaître le mal qui s'insinue
dans une communication qui ne crée pas la communion.
Rends-nous capables d'ôter le venin de nos jugements.
Aide-nous à parler des autres comme de frères et de sœurs.
Tu es fidèle et digne de confiance ; fais que nos paroles
soient des semences de bien pour le monde:
Là où il y a de la rumeur, que nous pratiquions l'écoute ;
Là où il y a confusion, que nous inspirions l'harmonie ;
Là où il y a ambiguïté, que nous apportions la clarté ;
Là où il y a exclusion, que nous apportions le partage ;
Là où il y a du sensationnalisme,
que nous usions de la sobriété ;
Là où il y a de la superficialité,
que nous posions les vraies questions ;
Là où il y a des préjugés, que nous suscitions la confiance ;
Là où il y a agressivité, que nous apportions le respect ;
Là où il y a la fausseté, que nous apportions la vérité.
Amen.*